
Protokoll des Verbandstages des Kreis-Leichtathletikverbandes Stade e.V.

Zeit: Freitag, d. 12. 01. 2018
Ort: Vordamm 44, 21640 Horneburg (Landgasthof am Tivoli)
Teilnehmer: Gerhard Knapp, Horneburg

Sebastian Stinski, Stade
Cord Meyer, Horneburg
Viktoria Meyer, Horneburg
Werner Klintworth, Harsefeld
Julian Elfers, Stade
Werner Kordes, Bliedersdorf
Michael Paul, Mulsum
Matthias Grienitz, Himmelpforten
Gerd Prinzler, Stade
Klaus Zacher, Stade
Elisabeth Zacher, Stade
Matthias Meier, Stade
Johann Schlichtmann, Oldendorf (Protokoll)

Tagesordnung

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenden
     Der 1. Vorsitzende Johann Schlichtmann begrüßt seine Vorstandsmitglieder Matthias 
     Meier, Werner Klintworth, Sebastian Stinski, die 8 Delegierten der Kreisvereine und die 
     beiden Gäste Gerhard Knapp und Michael Paul.

2. Genehmigung des Protokolls des Verbandstages am 13. 01. 2017
     Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 13. 01. 2017 wird einstimmig genehmigt.
     
3. Berichte des Vorsitzenden und des stellvertretenden Vorsitzenden

     Der Vorsitzende bedankt sich für die hervorragende Arbeit in den Kreisvereinen mit den 
     dort vorhandenen sehr gut agierenden Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Es gibt immer 
     wieder nur Lob für die sehr gut organisierten Veranstaltungen.

      Der 2. Vorsitzende berichtet vom Verbandsrat des NLV:
- Es wird einen neuen Fernsehvertrag zwischen ARD/ZDF und dem DLV geben.
- Die Finanzen des NLV-Verbandes sind gut, beim DLV noch nie so gut wie heute.
- Für die Leistungssportreform werden leider noch keine Mittel freigegeben, es gibt 

aber wohl Geld für eine neue Zeitmessanlage beim NLV.
- Die Gespräche mit dem LSB sind sehr konstruktiv. Das ist wichtig, ist doch der LSB 

Hauptgeldgeber für den NLV.
- Eine Ausrichtung von Landesmeisterschaften ist nach einem neuen Konzept jetzt wohl

nur noch an wenigen Orten in Niedersachsen möglich.
- Die Strukturreform wird zunächst nicht vollzogen, der Landesverband hat die Sorgen 

und Nöte der Kreise und Bezirke verstanden. 3 Arbeitsgruppen sollen ab 2018 dieses 
Thema weiter bearbeiten. Den Vereinen und Kreisen wird aber nahegelegt, über 
Zusammenarbeit bzw. Kooperation stetig nachzudenken.

- Beim Programm mit dem Bundesfreiwilligendienst ist dringend eine Reform 
erforderlich. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter dieses Programmes müssen auch 



beim NLV in den Genuss einer ÜL-Ausbildung und Kampfrichterausbildung 
kommen.

- Unsere Veranstaltungen sind zu langatmig, unattraktiv. Hier ist dringender 
Handlungsbedarf und Kreativität gefordert. Die Leichtathletik mit ihrer Vielfalt gibt 
Möglichkeiten.

Der Schatzmeister Werner Klintworth ergänzt mit Informationen von der Arbeitstagung 
des Bezirks-Leichtathletikverbandes:
- Die Abwicklung der beiden großen Bezirksmeisterschaften an einem Wochenende im 

Rudolf-Pöpke-Sportzentrum in Oldendorf wurde von allen Beteiligten gelobt.
- Noch vorhandene Blanko-Urkunden für Bezirksmeisterschaften an den 

Bezirksvorsitzenden Wolfgang Schirner schicken.
- Kampfrichter sind bei den leichtathletischen Veranstaltungen unverzichtbar; dies muss

den Eltern der Sportlerinnen und Sportlern noch mehr verdeutlicht werden.
- In das Stadion in Verden drängt der Reitsport. Dies wird die Leichtathletik weiter 

einschränken.
- In Rotenburg gibt es eine wunderbare LA-Anlage, wird nur nicht genutzt.

4. Kassenbericht

    Der Schatzmeister Werner Klintworth ist mit der finanziellen Entwicklung zufrieden. Es 
    wurde in 2017 ein Überschuss in Höhe von 717,96 € erwirtschaftet. Der Verband verfügt 
    jetzt über Mittel in Höhe von 4163,- €. Nähere Details sind dem ausgehändigten 
    schriftlichen Bericht zu entnehmen.

5. Aussprache zum Vorstands- und Kassenbericht

     Werner Klintworth merkt an:
- Ergebnisse und Ausschreibungen sind schneller auf die Homepage des KLV zu 

stellen.
- Bericht vom Kreisevergleich fehlt noch auf der Homepage.
- Der KLV ist knapp einem Betrugsversuch entgangen. Ein bisher unbekannter Täter 

wollte knapp 4000,- € betrügerisch erlangen. Eine Anzeige wurde erstattet.

6. Bericht der Kassenprüfer

    Carsten Wetzel und Cord Meyer haben die Kasse im Hause des Schatzmeisters am 9. 1. 
    2018 geprüft. Es gab keinen Grund zur Beanstandung der Kassenführung, so Cord Meyer 
    in seinen Ausführungen.

7. Entlastung des Vorstandes

    Cord Meyer beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird durch die 
    Versammlung einstimmig entlastet.

8. Wahlen
 2. Vorsitzende(-r); Vorschlag Matthias Meier: einstimmig gewählt
 Statistikwart, -in; Vorschlag Sebastian Stinski: einstimmig gewählt
 Jugendwart, -in; Michael Paul kann sich eine MA vorstellen; möchte sich aber 

zunächst ein Bild vom Aufgabenspektrum machen.



 Kassenprüfer, -in; Cord Meyer scheidet nach 2 Jahren aus; Vorschlag Klaus Zacher
für Position des 2. Kassenprüfers: einstimmig gewählt

9. Berichte der Mitgliedsvereine (bitte kurz fassen)  

    VfL Horneburg Cord Meyer berichtet als Abteilungsleiter
- Vorfreude auf die Landesmeisterschaft am 5. 5. 2018; Kampfrichter anderer Vereine   

werden benötigt.
- Gute Teilnehmerzahlen und hohes Niveau in den Trainingsgruppen, leider nur wenig 

Interesse an Wettkämpfen oder keine Zeit für Wettkämpfe
- Leichtathletikabteilung steht in starker Konkurrenz zu Handball und Fußball.

    TuS Harsefeld Werner Klintworth berichtet
    Hat mit Carsten Wetzel einen neuen Abteilungsleiter. Werner Klintworth hat nach 21 ½ 
    Jahren Amt niedergelegt. Sehr viel junge Leichtathleten ( 10 – 11 Jahre) in den 
    Trainingsgruppen.

    Stader Schwimmverein Julian Elfers berichtet
    Hat mit Julian Elfers einen neuen Abteilungsleiter, trat die Nachfolge von Ulf Alpers an.
    Die Sportlerinnen und Sportler sind sehr aktiv bei den Läufen; es fehlt etwas der 
    Nachwuchs.

    SV Bliedersdorf 
    Werner Kordes teilt mit, dass es den Lauf durch das Auetal nicht mehr gibt. Nach dem 38. 
    Mal findet sich kein Organisator mehr. Im Verein dominiert Fußball, hat Leichtathletik 
    verdrängt. Es gibt aber weiterhin den Lauftreff im SV Bliedersdorf.

    LG Kreis Nord-Stade Matthias Grienitz berichtet
    Sind sehr zufrieden mit den Trainingsgruppen und der Arbeit, vor allem bei den jüngeren 
    Jahrgängen. Ab 13 Jahre verlassen viele die Trainingsgruppen und schließen sich anderen 
    Sportarten an oder hören auf. Am 28. Januar 2018 ist Winterlauf in Oldendorf –alle sind 
    herzlich eingeladen-.

    VfL Stade Matthias Meier berichtet
- Viel Zulauf in den Trainingsgruppen, Trainerinnen und Trainer fehlen. 
- Der Sport wird überschattet durch die Diskussion um das Sportzentrum Camper Höhe.

Dieses Zentrum hat der VfL Stade in Zusammenhang mit der Fusion mit dem TuS 
Güldenstern übernommen. Die Pflege bzw. Unterhaltung dieses Sportzentrums ist für 
den VfL Stade finanziell nicht leistbar. Die Camper Höhe soll aber Schulsportanlage 
bleiben.

- Auf dem Leichtathletik-Sportplatz in Stade-Ottenbeck wird eine Flutlichtanlage 
installiert.

- Eine neue Übungsleiterin ist Bianca Zastrow. Sarah von Holten fällt, da sich 
Nachwuchs ansagt, für einige Wochen aus.

- Durch Guido Clostermann wurde eine starke männliche Jugend aufgebaut.

10. Termine und Veranstaltungen; u. a. Bezirks- u. Regionsmeisterschaften, Kreisevergleich,  
    Benennung der Verantwortlichen für die Kreisauswahlmannschaft, Planungen und  
    Vorhaben in der Verbandsarbeit 



- Fast alle Termine für Kreis- und Bezirksmeisterschaften stehen fest. Informationen auf
den Homepages der Verbände.

- Klaus Zacher, Gesine Sierwald, Sarah von Holten und Guido Clostermann 
übernehmen die Verantwortung für die Kreisauswahlmannschaften des KLV Stade. 
Michael Paul und Johann Schlichtmann übernehmen die organisatorische Abwicklung 
für den Kreisevergleich am 22. 9. 2018 in Wehdel.

- Der Verband kann hoffentlich, wie im Terminplan angekündigt, Kampfrichteraus- und
fortbildungen sowie COSAWIN-Schulungen anbieten.

11. Beratung und Beschlussfassung des Wirtschaftsplanes 2018

      Auch 2018 erwartet der Schatzmeister einen kleinen Überschuss. Matthias Grienitz regt an, 
      das Geld für Jugendtrainingsmaßnahmen zu verwenden.

12. Verschiedenes, u. a. Sachstand Strukturreform im NLV; Sportzentrum Camper Höhe

      3 Arbeitsgruppen werden ihre Arbeit zur Strukturreform aufnehmen. Sofern die Termine 
      bekannt sind, wird berichtet und um Mitarbeit gebeten. 
      Die Camper Höhe muss erhalten bleiben, so Gerd Prinzler. Es ist die Sportanlage für 4 
      Schulen im unmittelbaren Einzugsbereich. Die Schließung dieses Sportzentrums wäre ein 
      erheblicher Verlust für Schule und Schülerschaft. Das Sportzentrum in Stade-Ottenbeck 
      oder eventuell eine neue Anlage in der neuen Heidesiedlung ist keine Alternative. Und so 
      denken viele Staderinnen und Stader, Anwohnerinnen und Anwohner, die das Zentrum zum
      Sporttreiben nutzen. 
      Sebastian Stinski ist ebenfalls für einen Erhalt dieser schönen Anlage, sieht man dort doch 
      eine Vielzahl von Läuferinnen und Läufer bzw. Sportabzeichenabsolventinnen/-en.

13. Ehrungen
      
       Frau Knöri vom VfL Horneburg erhält die Silberne Ehrennadel des NLV.
       Die Leistungsnadel vom DLV erhalten Carsten Wetzel, Thorsten Rauschenbach, Manfred 
       Oldenburg vom TuS Harsefeld, Henrike Rieper von der LG Kreis Nord-Stade, Amelie 
       Schulz, Laura Miller und Lena Hagenah vom VfL Stade.
       Die Verbandstagsteilnehmer erhalten für ihre Treue und Verbundenheit zur Leichtathletik 
       ein kleines Geschenk vom 1. Vorsitzenden.      

14. Behandlung von Anträgen ( Anträge bitte bis zum 02. Januar 2018 beim 1. Vorsitzenden einreichen )

     Anträge liegen dem 1. Vorsitzenden nicht vor. Mündliche Anträge werden nicht 
    vorgebracht.

     Der 1. Vorsitzende schließt die Sitzung um 22.10 Uhr.

Für das Protokoll der Versammlung:

Gez. Johann Schlichtmann
Oldendorf, d. 14. Januar 2018


